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Легенды расскажут, 
какими мы были 

 
Работа по строительству стелы, посвящённой истории ВЛКСМ, 

близка к завершению. Её установили в Комсомольском сквере Желез-
нодорожного района Новосибирска не случайно: здесь появился пер-
вый в городе райком комсомола.

И ДЕЯ УСТАНОВЛЕНИЯ 
СТЕЛЫ возникла в  
клубе «29 октября» ещё 

в 2018-м — году столетия 
ВЛКСМ. Осенью 2019 года в 
Комсомольском сквере соору-
дили постамент, вокруг кото-
рого выложили плитку. Тогда 
же был показан проект буду-
щего памятника — стела из трёх 
видов гранита высотой 6,6 мет-
ра, на которой будут изображе-
ны 6 орденов ВЛКСМ: орден 
Красного Знамени, орден Тру-
дового Красного Знамени, три 
ордена Ленина, орден Октябрь-
ской Революции и отражена 
история награждения комсо-
мола. Отдельный блок стелы — 
картины из жизни советской 
молодёжи под общим названи-
ем «Легенды расскажут, какими 
мы были»: бои Гражданской и 
Великой Отечественной войн, 
индустриализация, послевоен-
ное восстановление страны. К 
29 октября — дню рождения 
ВЛКСМ — памятник будет 
официально открыт. 

— Стелу смонтировали, оста-
лись косметические работы. У 
клуба «29 октября» ушло на это 
два года. Комсомольцы остают-
ся комсомольцами, поэтому мы 
рады будущему открытию этого 
памятника, — отметил руково-
дитель областной организации 
«Ветераны комсомола», депутат 
Законодательного собрания 
Вадим Агеенко. 

Он заверил, что его органи-
зация не останется в стороне 
от памятной даты. Так, 24 ок-
тября состоится презентация 
книги, посвящённой истории 
комсомольской организации 
Первомайского района, под-
готовленной при участии «Ве-
теранов комсомола». А непо-
средственно к 29 октября ожи-

дается выход в свет книги об 
истории комсомола города и 
области: 

— По истории возникнове-
ния комсомольских отделений 
очень хорошо прослеживается, 
как развивался Новосибирск. 
Так, в годы войны к нам было 
переведено очень много про-

мышленных предприятий, мо-
лодых специалистов, возникали 
новые микрорайоны. И эти мо-
лодые специалисты создавали 
новые комсомольские отделе-
ния. Поэтому и книга наша в 
целом — о развитии Новоси-
бирска. 

Иван СТАГИС.

Паруса молодых

П ОД ЗВУКИ пионерско-
го гимна отряд по-
строился на линейку, 

командир отдал рапорт стар-
шей пионервожатой Раисе 
Чернышовой. Председатель 
Совета ветеранов Людмила 
Казачёк поздравила ребят с 
началом учебного года и по-
желала активной пионерской 
работы. Затем ребята присту-
пили к обсуждению так назы-
ваемых пионерских маршру-
тов — направлений деятель-
ности отряда.  

О каждом говорили подроб-
но. Так, маршрут «В стране 
знаний» ставит целью дости-
жение хороших и отличных 
показателей в учёбе, помощь 
товарищам, участие в олим-
пиадах и конкурсах, в пропа-
ганде знаний. Девизом этого 
маршрута пионеры выбрали 
«Ученье свет, а неученье — 
тьма». 

По маршруту «Россия — 
Родина моя» пионеры про-

водят большую работу по из-
учению истории своего села, 
края, России. В настоящее 
время организована работа 
по поиску погибших участ-
ников Великой Отечествен-
ной войны — братьев Чере-
мисиных.  

Пионеры активно участвуют 
в мероприятиях, посвящённых 
Дню Победы, Дню Советской 
Армии, Дню вывода войск из 
Афганистана. Ребята помнят, 
что Красное знамя — это сим-
вол крови защитников нашей 
великой страны. Маршрут 
«Равнение на пионерское зна-
мя» призывает беречь честь 
красного галстука и пионер-
ского знамени.  

Сосредоточились ребята и 
на маршруте «Труд — дело че-
сти пионера». Благодаря 
классному руководителю Ири-
не Мазаевой у ребят формиру-
ется ответственность за выпол-
нение порученной работы. 
Пионеры решили продолжить 

помогать одиноким пенсионе-
рам, ветеранам, благоустраи-
вать своё село.  

С огромным удовольствием 
ребята обсудили работу по 
маршруту «Малышок». Запла-
нировали работу с младшими 
школьниками и с детьми дет-
ского сада «Теремок».  

На сборе присутствовали ве-
тераны.  

В пионерском собрании 
приняли участие и старшие то-
варищи и наставники. Так, Ва-
лентина Коробова, первый 
секретарь Бийского райкома 
КПРФ, пожелала ребятам доб-
росовестно и ответственно ша-
гать по пионерским маршру-
там, «зажигать» товарищей 
своими делами. 

В ходе мероприятия Вален-
тине Петровне Шестаковой 
вручили медаль в честь 75-ле-
тия Великой Победы, а группу 
пионеров наградили грамота-
ми за участие в конкурсе сочи-
нений «Фронтовые дороги 
моего дедушки».  

 
Светлана ЗИМИНА. 

Бийский район.

Маршруты пионерии

Экологическая вахта

10 ОКТЯБРЯ активисты Барнауль-
ского горкома КПРФ и сторон-
ники Компартии высадили де-

ревья и кустарники в парке «Изумруд-
ный», который в прошлом году удалось 
отстоять от варварской вырубки. 

Несмотря на холодную погоду, в акции 
приняли участие около 50 человек, бла-
гоустроивших территорию вокруг памят-
ника Борцам за Советскую власть. Перед 
началом мероприятия коммунистам из 
Железнодорожного района Николаю 
Кравцову и Михаилу Карнашу, недавно 
пополнившим ряды КПРФ, были вруче-
ны партийные билеты. Затем под руко-
водством Юрия Красильникова, члена 

общественного совета парка «Изумруд-
ный», все приступили к работе. Одни 
высаживали яблони и декоративные ку-
старники, другие — носили воду для по-
лива. Примерно за полтора часа несколь-
ко сотен саженцев пополнили зелёный 
фонд парка.  

В последнее время дело обустройства 
одного из крупнейших парков города 
стало по-настоящему народным. Свою 
лепту в это благородное занятие вносят 
и коммунисты, последовательно высту-
пающие в защиту зелёных зон Барнаула. 

 
Пресс-служба Алтайского  

крайкома КПРФ.

Пионерский отряд имени братьев Черемиси-
ных села Малоугренево Алтайского края провёл 
сбор «Шагаем по пионерским маршрутам».

«Изумрудному» 
вернули свой цвет

Повестка дня

«Единороссы» игнорируют 
наказы избирателей

На первой сессии четвёртого созыва райсо-
вета Новосибирского района депутаты от фрак-
ции КПРФ подняли вопрос о системе сбора и ис-
полнения наказов избирателей, которую отка-
зались вводить в прошлом созыве. «Единая Рос-
сия» вновь избегает этого вопроса, ссылаясь на 
коллег из Законодательного собрания региона.

П РЕДСЕДАТЕЛЕМ Но-
восибирского райсовета 
четвёртого созыва стал 

экс-начальник управления фи-
нансов и налоговой политики 
районной администрации Сер-
гей Гарцуев. Его кандидатуру 
поддержали все, кроме КПРФ. 
Во время выступления ново-
избранного спикера к нему 
возникло несколько вопросов 
от фракции КПРФ. 

— Вы говорили про наказы, 
что в прошлом созыве вы за-
нимались этим вопросом. Я 
спрашиваю сейчас, почему в 
течение пяти лет мы, депута-
ты, боролись за внедрение 
этой системы, но вопрос так и 
не был решён? Новый созыв 
начинается с нуля, с которого 
начинался и предыдущий со-
зыв, — заявил депутат от 
КПРФ Виталий Тихов. 

Спикер Гарцуев решил не 
отвечать прямо на вопрос ком-
муниста, поправив его насчёт 
того, что вопрос обсуждался не 
пять лет, а всего-то три года. 

— У нас есть практика, ко-
гда наши коллеги в Законода-
тельном собрании нашли воз-
можность решить этот вопрос. 
По регламенту мы должны во 
время выборов зафиксировать 
протокольно все наказы и по-
дать в Совет депутатов и со-
вместно с администрацией в 
дальнейшем работать. Мы на-
чинаем с чистого листа имен-

но по наказам избирателей, — 
ответил представитель «Еди-
ной России». 

Коммунист подчеркнул, что 
исполнять наказы должны не 
только депутаты Заксобрания, 
но и районного Совета. Для 
этого нужно добиваться внед-
рения положения по наказам. 

— Практика — это позиция: 
«хочу делаю, хочу не делаю». 
Нужно добиваться законода-
тельной нормы. Если бы мы её 
утвердили в прошлом созыве, 
то уже на выборной кампании 
собирали бы наказы. Сейчас 
мы воздух сотрясаем. Вы де-
путат районного Совета, вы 
должны встречаться с людьми, 
они вам доверяют, вы должны 
исполнять наказы, а вы пере-
даёте их в Заксобрание, — ре-
зюмировал Виталий Тихов. 

На этом дискуссия депута-
тов была прекращена, но 
фракция КПРФ подчёркива-
ет, что не откажется от борьбы 
за внедрение механизма нака-
зов на районный уровень. Так-
же на сессии депутаты избрали 
вице-спикера — им стала 
Ирина Лобанова от ЛДПР. 
Кандидатуры коммунистов, 
как на пост председателя, так 
и его заместителя, были от-
клонены большинством. 

Не досталось коммунистам 
и главных постов в комиссиях, 
в пяти из них председателями 
стали «единороссы», в одной 

— эсер. КПРФ усматривает в 
этом сговор между малочис-
ленными фракциями и «пар-
тией власти». 

Также коммунисты расска-
зали, как произошёл «делёж 
портфелей» в райсовете Но-
восибирского района.  

Как рассказал депутат Но-
восибирского райсовета Вита-
лий Тихов, фракция КПРФ 
осталась единственной оппо-
зиционной партией в Совете. 
«Партию пенсионеров» в рай-
онном парламенте представ-
ляет сотрудник районной ад-

министрации Константин Ка-
тунин, который в прошлом со-
зыве избирался от «Единой 
России». 

— Он спрятался за «Партией 
пенсионеров», стал депутатом 
и теперь ходит с «Единой Рос-
сией» на заседания. Напри-
мер, на встречу главы района 
с фракциями Катунин пошёл 
вместе с «единороссами», — 
рассказал Виталий Тихов. 

Фракции ЛДПР и «Спра-
ведливой России» также неда-
леко ушли от правящей пар-
тии, уверен Тихов: 

— Они нас совершенно не 
поддерживают, мы вели пере-
говоры с ЛДПР, но им дали 
команду поддерживать «Еди-
ную Россию». Они никакой 
оппозиции не представляют, 
как и «Справедливая Россия». 

Подтверждением тому стало 
назначение председателя рай-
онного Совета и его заместите-
ля. Кандидатуры коммунистов 
были отклонены большин-
ством, а вице-спикером стала 
представительница ЛДПР.  
Пресс-служба Новосибирского 

обкома КПРФ.

Вопрос ребром

В Омске прошёл 
«круглый стол» «Ом-
ский кадетский корпус 
как символ воинской и 
духовной доблести 
России». Мероприятие 
привлекло внимание 
общественности, од-
нако судьба историче-
ского комплекса зда-
ний остаётся по-преж-
нему неясной, от пред-
ставителей власти нет 
конкретных ответов. 

 

Н АПОМНИМ, в этом году 
здания кадетского кор-
пуса без обследования 

специалистами (?) признали ава-
рийными, курсантов вместе с 
преподавательским составом пе-
ревели в кадетские училища Се-
вастополя и Кемерово, а нового 
набора ребят не проводили.  

К проведению «круглого сто-
ла» готовились ответственно. 
Властные структуры представ-
ляли заместитель министра 
культуры И.Ф. Шеин и некото-
рые сотрудники министерства 
региональной безопасности и 
Регионального центра по связям 
с общественностью.  

— Ещё в середине сентября, — 
рассказывает атаман организа-
ции «Объединённое казачество 
Прииртышья» Владислав Булан-

кин, — я обратился к недавно 
назначенному начальнику Ом-
ского кадетского военного кор-
пуса В.А. Саликову с предложе-
нием провести «круглый стол» 
совместно. Это же логично: об-
щественность обеспокоена даль-
нейшей судьбой корпуса и зда-
ний, в которых кадеты учились с 
1813 года. Сначала полковник за-
паса Саликов пообещал принять 
участие, но больше на связь не 
вышел и не счёл нужным отве-
тить на официальное письмо. Ви-
димо, получил указания сверху. 
Представители ветеранских и ка-
зачьих организаций, пытающие-
ся выяснить законность всех дей-
ствий в отношении кадетского 
корпуса и снизить тем самым 
уровень напряжённости, сочли 
это выражением неуважения к 
омской общественности.  

На заседании «круглого стола» 
говорилось о том, что назначе-
ние зданий никогда не меня-
лось, приоритет защиты Отече-
ства оставался незыблемым, что 

является достойным примером 
для нынешних кадетов. Здания 
в XIX веке строились добротно и 
основательно, толщина их стен 
от 90 до 200 см, и реконструкция 
в начале 2000-х проводилась 
тщательно. Несмотря на то, что 
приезжавшие недавно в Омск 
представители минобороны за-
веряли, что в ближайшее время 
будет проведена диагностика 
зданий корпуса, на портале  
госуслуг до сих пор нет никакого 
запроса на этот счёт. 

Неравнодушные омичи хотели 
бы получить подтверждённые 
документами ответы на вопросы: 
«Какие опасные разрушения 
имеются в историческом ком-
плексе зданий на улице Ленина, 
26? Как будут отапливаться за-
консервированные пустующие 
здания и не скажется ли пред-
стоящая консервация на их тех-
ническом состоянии? Что в них 
будет находиться после того, как 
построят новое здание для Ом-
ского военного кадетского кор-

пуса? Какова необходимость это-
го строительства и где конкретно 
планируется возвести новые кор-
пуса (на месте пороховых скла-
дов или на улице Суворова)?»  

По итогам «круглого стола» 
был принят проект резолюции. 
Решено обратиться к органам 
власти с предложением о сохра-
нении в этих стенах и в дальней-
шем военно-учебного заведе-
ния, поставить вопрос о гаран-
тиях по охране во время консер-
вации комплекса зданий и об-
щественном надзоре за условия-
ми данной консервации, а также 
получить ответ на вопрос: где и 
в каком состоянии находится 
уникальный музей кадетского 
корпуса, какова его дальнейшая 
судьба? 

Ситуацию комментирует де-
путат Государственной думы, 
первый секретарь Омского 
областного комитета КПРФ А.А. 
Кравец:  

— Не сомневаюсь в том, что 
слова руководителей различного 

уровня о прекрасном будущем 
исторического комплекса зда-
ний останутся всего лишь сло-
вами. На обследование здания и 
их реконструкцию потребуются 
десятки миллионов бюджетных 
рублей. Вряд ли эти деньги най-
дутся в нынешней экономиче-
ской ситуации, неумолимо спол-
зающей в кризис. Если перспек-
тивы действительно так радуж-
ны и здания кадетского корпуса 
освободили от обучающихся с 
благой целью, то уже были бы 
предъявлены и опубликованы 
документы.  

— Если мы, общественность 
Омска, промолчим, — считает 
Буланкин, — то могут сделать 
всё что угодно. Как вариант: пять 
законсервированных зданий пе-
редадут городу, а город, у кото-
рого средств на их содержание 
нет, выставит эти здания на тор-
ги, и тогда объявится богатень-
кий Буратино, давно ждущий 
этого момента. 

Татьяна ЖУРАВОК.

Кадетский корпус достанется 
богатенькому Буратино?

Народный мандат

С РАЗУ после объявления первых результатов вы-
боров, состоявшихся 13 сентября, КПРФ за-
явила, что исполнительная власть приложит 

все усилия к тому, чтобы скомпрометировать новый 
состав Томской городской думы. Наши опасения 
подтвердились на первом заседании. Выборы спикера 
были превращены в спектакль, направленный именно 
на дискредитацию самой Думы, а не только КПРФ. 

Прежде всего хотим подчеркнуть: голосование на 
первом собрании городской Думы было тайным и 
анонимным. А когда полная объективная информа-
ция недоступна, очень удобно выдвигать любые утвер-
ждения, так как их нельзя ни подтвердить, ни опро-
вергнуть. Поэтому многочисленные «расклады» и по-
пытки обнародовать, кто как голосовал в городской 
Думе, — это чистой воды спекуляция. 

Больше всего вопросов у коллег-депутатов и то-
варищей по партии вызвал тот факт, что руководи-
тель фракции КПРФ Андрей Петров не стал вы-

двигать свою кандидатуру на пост спикера город-
ской Думы. Это решение было очень трудным, и 
продиктовано оно тремя основными причинами. 
Во-первых, должность председателя отнимает мно-
го времени, которое лучше потратить на координа-
цию работы фракции, ведь большинство депутатов 
от КПРФ не имеют опыта.  

Во-вторых, спикер городской Думы — должность 
на освобождённой основе, которая подразумевает 
увольнение с основной работы. Оставить препода-
вание и научную работу в ТГАСУ, дело, которому 
была посвящена вся жизнь, наш товарищ — Андрей 
Петров не счёл возможным. В-третьих, фракцию 
КПРФ интересует реальная работа в Думе, а не ли-
дерство ради лидерства. Мы избрались, чтобы при-
нимать решения в интересах большинства населе-
ния и, наоборот, блокировать те вещи, которые бу-
дут идти вразрез с этими интересами. Для этого не 
нужно кресло спикера. 

Позиция КПРФ по поводу поддержки кандидата 
от «Единой России» была выражена полно и недву-
смысленно на заседании Думы. Повторим ещё раз: 
мы не поддерживали кандидата от «Единой России». 
Мы не будем приводить какие-то голословные цифры 
и ссылаться на неких свидетелей. Доказывать свою 
позицию мы намерены дальнейшей нашей работой в 
комитетах городской Думы. 

Также мы хотим обратиться к нашим коллегам, 
независимым и оппозиционным депутатам. Оппози-
цию часто обвиняют в стремлении подменить реаль-
ную работу бесконечной политической «грызнёй». 
Томичи предоставили нам с вами возможность пере-
ломить этот стереотип. Поэтому мы призываем всех 
использовать депутатский мандат для отстаивания 
интересов томичей, а не для зарабатывания очков на 
своей «оппозиционности». 

Депутаты фракции КПРФ  
в Томской городской думе.

Занимайтесь работой, а не политическими спекуляциями!


